

16. Folge Baumgarten

Weiter geht die Reise durch den Bezirk Mattersburg. Diese wird leider sehr umfangreich, steckt aber auch voller Überraschungen was die nächsten Wochen aufzeigen werden. Den Start machen wir in Baumgarten, ein 926 Einwohner zählendes Dorf, das aber durchaus zu den großen Vereinen des Burgenlands zählt. Immerhin spielten sie seit den 1970er Jahren konstant in der Regionalliga oder im schlechtesten Falle in der Burgenlandliga. Weiters war man Stammgast im ÖFB-Cup, wenn auch nicht alle Heimspiele hier ausgetragen wurden. So wie jene skurrile Mattersburger Doppelveranstaltung 1994, wo man im Vorspiel zuerst das Cupspiel Baumgarten-Rapid und als Hauptspiel Mattersburg-Austria zu Gesicht bekam. Heute ein völlig undenkbares Szenario.

Feuer am Dach war aber nicht nur im Sommer 2014, als der Spielbetrieb eingestellt wurde und der Verein von der Bildfläche verschwand. Mit Platz neun verabschiedete man sich von der großen Fußballbühne im letzten Heimspiel gegen Klingenbach vor 200 Zuschauern mit einer 2:3 Niederlage aus der Burgenlandliga. Gebrannt im wahrsten Sinne des Wortes hat es 2000/01 in der Kabine, wodurch während der Saison ein Umzug in notdürftig aufgestellte Container erfolgte.

Die meisten Besucher sah der seit der Vereinsgründung 1945 bespielte Platz im Cupspiel 1988/89 gegen Austria Wien, wo 3.500 zahlende zu gegen waren. Baulich waren die Jahre 1972/73 (unter anderem haben sie neue Kabine errichtet und die überdachte Zuschauertribüne mit 430 Sitzplätzen eingeweiht) und 1991 (die neue Flutlichtanlage wurde eröffnet) am tatkräftigsten. Seit Juli 2016 ist es hier aber vorbei mit dem Fußball, die Tore sind verschwunden und das zuletzt 2001 sanierte Franz-Kovacsich-Stadion (offizielles Fassungsvermögen: 700 Zuseher) wird nun ausschließlich für American Football genutzt. Neben einem 104x65m großen Hauptfeld bietet das Stadion hinter der Tribüne auch einen Trainingsplatz mit der Länge von 90x45m.

Als Erinnerung an den ASK verblieben die alten Tafeln der Interviews, die man einfach umgedreht wiederverwendet hat sowie weitere Relikte aus der großen Zeit des Baumgartner Fußball...

Quellen:

pannonia-eagles.at

BFV